
申請印について 

【ご意見】 

 千曲市では、申請手続きをする場合に、書類に認印を押す

ように指示しています。100 円で同じ印鑑はいくらでも 

売っており、本人を証明するものとしては全く意味がありま

せん。 

 そろそろ無駄な事は止めましょう。 

 
このたびは貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。

お寄せいただきました内容につきまして、下記のとおりご回答申し

上げます。 

  

【回答：総務課】 

 市民の皆さんや事業者の行政手続の負担軽減と利便性 

向上を図るため、千曲市では、本年度申請書や届出など行政

手続における押印の見直しを行い、約1,200件(令和3年8

月27日現在)の手続きについて押印廃止を行いました。 

 今後も不要な押印については、都度、見直しを行うととも

に、押印を廃止した行政手続について、押印を求めることが

無いように、周知徹底を図ってまいります。 

 なお、法令等で押印が規定されている行政手続きについて

は、従来どおり押印が必要ですので、ご理解をお願いいたし

ます。 


